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房山政协志

第五节 政协北京市房山区第二届委员会

政协北京市房山区第二届委员会任期三年，期间共召开了三次全体会议。历次会议期间，委员

们认真听取并讨论了《政府工作报告》。大家积极参政议政，建言献策，提出了一些中肯的意见建议，

主要涉及强化农业基础地位、抓好工业生产、促进旅游业发展、加强人才培养、抓好基础设施建设、

加强精神文明和民主法制的建设、加快市场建设、密切燕房关系等方面。

二届一次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山区第二届委员会第一次会议于 1991 年 2 月 21 日至 27 日在燕

化宾馆举行。

委员们列席了房山区第二届人民代表大会第一次会议，听取并讨论了李庆余区长作的《政府工

作报告》。充分肯定了区政府工作的成绩，认为过去几年我区经济建设和社会发展取得了可喜的成就。

《政府工作报告》中对全区总的经济形势的估价是恰当的。提出的“八五”期间和 1991 年的工作方针、

任务、措施，是鼓舞人心、切实可行的，我们要同全区人民一道，群策群力，促其实现。

二届二次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山区第二届委员会第二次会议于 1992 年 2 月 17 日至 20 日在房

山宾馆举行。

区政协二届二次会议委员们讨论政府工作报告
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职能履行

列席人代会的委员们听取了赵振隆常务副区长代表区政府所作的《关于区政府工作报告的说明》，

讨论了李庆余区长拟在区二届人大二次会议上作的《政府工作报告》。认为在市委、市政府和区委的

领导下，区政府一年来的工作取得了显著成绩。经济建设持续、稳定、协调发展；城乡规划、建设

和管理工作得到加强 ；教育、卫生、文化等社会事业取得新成绩；社会主义精神文明和民主法制建

设也有较大进展。会议赞同《政府工作报告》中对一年来工作的总结，赞同《政府工作报告》中提

出的 1992 年区政府工作的基本思路和工作任务，委员们决心和全区人民一道，为实现 1992 年工作

任务而努力奋斗。

二届三次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山区第二届委员会第三次会议于 1993 年 2月 15 日至 17 日举行。

2 月 16 日上午，出席区政协二届三次会议的全体委员听取并讨论了《政府工作报告》（征求意见

稿）。委员们一致认为，《政府工作报告》实事求是，全面具体，经验和成绩总结较得当，问题找得

比较准确，1993 年的工作重点及奋斗目标符合房山实际，切实可行，振奋人心。大家对一年来区政

府认真贯彻邓小平同志南巡重要讲话和党的“十四大”精神，与全区人民一道，坚持党的基本路线，

牢牢把握经济建设这个中心，解放思想，深化改革，扩大开放，积极推进社会主义精神文明和民主

法制建设，全面超额完成国民经济和社会发展计划所取得的成绩表示满意。

在讨论过程中，委员们畅所欲言，提出了以下几个方面的建议和意见：

一是切实强化农业基础地位，加强农业技术推广，大力开发建设山区，加快脱贫致富的步伐。二

是进一步抓好工业生产，努力提高经济效益。三是充分发挥资源优势，促进旅游事业的发展。四是

加强人才培养，全面提高教育质量和办学效益。五是狠抓市政基础设施建设，强化城乡管理。六是

进一步加强社会主义精神文明和民主法制建设，巩固和发展全区安定团结的政治局面。六是 1993 年

区政府工作的指导思想是正确的，但工作部署缺乏具体的可操作性的实施内容，还没有完全脱离计

划经济的束缚，缺乏由计划经济转向市场经济的改革内容。七是在加快市场建设，加速培育市场体

系工作中，房山增添了不少商业设施。应该从根本上转变观念，管理方法上应改进，应有计划有目

的把这些资金用在办企业上，不要商业过热，造成资金的浪费。对房山的规划应有长期打算，使之

百年不变，良乡卫星城规划宏伟，但应考虑北侧崇各庄水库的坚固程度和实地勘察，制定出具体规

划措施。八是房山、燕化关系明显转变，今后还应进一步加强房、燕关系。利用好大企业的下脚料，

发展地方企业，提高经济效益的社会效益。此外，委员们还对其他问题提出了建议：如加强廉政建

设问题 ；旅游开发区的服务设施和纪念品的问题；文物保护和管理问题；教育和医药卫生等问题。
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